

Pourquoi l'animalité intéresse-t-elle la phénoménologie ?

Florian Forestier

Maître de conférence associé à Science-Po Paris/Université de Paris IV-Sorbonne

Résumé

La phénoménologie a besoin pour donner sens à l'idée même d'une description de l'expérience construire un concept de celle-ci en opposition à d'autres formes d'expériences possibles. La référence à l'animal nous aide à construire le terrain du « phénoménologique » en construisant une altérité depuis laquelle l'idée d'une description et d'une caractérisation de l'expérience prennent sens. Il ne s'agit plus de caractériser l'homme à partir de l'animal, ni l'animal à partir de l'homme, mais de parvenir à circuler entre des concepts provisoires et polaires.

Mots-clés

Philosophie de l'animal - Phénoménologie de la perception – Phénoménologie transcendantale – Heidegger – Derrida

Abstract

To give meaning to the idea of a description of experience, phenomenology needs to build a concept of it opposing it to other kinds of possible experiences. The reference to the animal helps us building the field of the “phenomenological” in constructing an otherness in relation to which the idea of a description and a characterization of experience can make sense. The question is no longer to characterize the man compared to the animal or the animal compared to the man, but to practice a zigzag between provisional concepts, which are the poles of this dialectic.

Keywords

Philosophy of animal - Phenomenology of Perception - Transcendental Phenomenology - Heidegger - Derrida

